

ABSTRAK

Perkembangan Silat Tradisionl Pangian Di Kenagarian Lubuk Malako Kecamatan Sangir Jujuan Kabupaten Solok Selatan

OLEH : Ali Adra Jodi, / 2011

Penelitian ini Bertujuan untuk mendapatkan iformasi mengenai perkembangan silat tradisional Pangian Di Kenagarian Lubuk Malako Kecamatan Sangir Jujuan Kabupaten Solok Selatan. Pertanyaan dalam penelitian ini adalah "Sejarah asal-usul, persyaratan belajar, bentuk gerakan silat tradisional Pangian, Di Kenagarian Lubuk Malako Kecamatan Sangir Jujuan Kabupaten Solok Selatan.

Informan dalam penelitian ini adalah pemuka masyarakat/alim ulama 16 orang, tuo silek 2 orang, dan guru silek 5 orang, yang berdomisili di Kenagarian Lubuk Malako Kecamatan Sangir Jujuan. Teknik yang digunakan dalam mengumpulkan data adalah dengan observasi dan wawancara. Selanjutnya digunakan Kamera Digital Chyber Shot 21,1 Mega Piksel untuk pengambilan gambar dari gerakan silat tradisional pangian dan Nokia 6300 sebagai perekam suara dari wawancara tentang silat tradisional Pangian. Adapun hasil dari rekaman tersebut antara lain: (1) sikap permulaan silek tradisional Pangian, (2) Pola langkah atau salam penghormatan, dan (3) pola serang atau tumbuak dan gelek pada silek tradisional Pangian

Menurut Mudar salah seorang guru silek Pangian mengatakan bahwa silek tradisional Pangian berasal dari Pengian (Kuatan Riau). Persyaratan yang harus dipenuhi untuk belajar silek ini adalah seseorang anak murid menemui guru silek Pangian dan *bauteh limau* (memotong limau purut), *Sirawa tangguang itam batali taok* (celana tanggung hitam yang menutup aurat bertali yang terbuat dari kulit kayu taok), *Kain kafan 5 eto* (kain kafan 5 yard), *piti saringgik* (Rp. 2¹/5) karena uang *saringgik* tidak ada lagi maka disesuaikan dengan sekarang, *Sikua ayam jantan* (satu ekor ayam jantan). Masing-masing persyaratan tersebut mempunyai makna dan tujuan yang berbeda-beda. Guru yang mengajar silek tradisional Pangian ini tidak memandang latar belakang, ekonominya, pendidikan, dan sukunya. Guru mengajarkan silek kepada anak sasian yang telah memenuhi persyaratan dan beragama Islam. Gerakan khas silek tradisional Pangian ini menurut infarmasi dari informan secara umum ada pada gerakan yang sedikit lambat dan sikap pasang yang rendah serta gerakan tangan dan elakan (gelek). Sedangkan secara khusus akan terlihat pada pola langkah (balabek), serang bela yang didalamnya terdapat serangan, elakan menggunakan alat, tangkapan serta kunci.

Kata kunci: Silat Trdisional Pangian